

**LA FERTÉ-SAINT-AUBIN** ■ La commémoration sera un moment phare de l'année

# Les 80 ans des fusillés du By

L'Association pour la connaissance et la sauvegarde du patrimoine fertésien (ACSPF) a planifié ses activités pour 2024.

Le moment phare de l'année sera la commémoration, en juin, des quatre-vingts ans des tragiques événements du By. « Cette année, pour la première fois, la commémoration du By sera reliée aux commémorations des événements de Tulle et Oradour-sur-Glane. Aussi, un représentant de notre association accompagnera les élus sur les différents sites pour apporter des éclairages sur les événements qui se sont déroulés ici », indique Nicole Boileau, présidente de l'ACSPF.

## Des activités diverses

« En complément, le film *Les lycéens, le traître et les nazis* sera projeté gratuitement, samedi 1<sup>er</sup> juin au cinéma Variétés, et suivi d'un temps d'échanges. »

Par ailleurs, l'association poursuivra ses activités habituelles, avec la parution



**RÉUNION.** Les bénévoles de l'association préparent les nombreuses actions prévues pour 2024.

de deux gazettes, l'une consacrée à Fernand Lasne, aviateur et pilote d'essai fertésien ; l'autre à une orerie, atelier peu connu qui confectionnait des chaînes en or et qui se situait à la place de l'actuel foyer Notre-Dame-des-Trays. Cette année verra, aussi, la seconde réédition, en version augmentée, de l'ouvrage *La Résistance dans le canton de La Ferté-Saint-Aubin*, l'organisation d'une sortie

à la découverte de l'histoire d'Aubigny-sur-Nère en compagnie du conseil municipal des jeunes, et la participation des bénévoles de l'association aux visites guidées proposées par l'office de tourisme.

En parallèle, l'ACSPF continuera d'alimenter son site Internet qui propose, outre de nombreux documents archivés, d'intéressantes cartes historiques interactives couvrant l'ensemble du territoire de

l'intercommunalité.

Enfin, en collaboration avec l'Association jardin et vie, l'ACSPF tentera de faire revivre sur la commune la célèbre mais oubliée pomme « La Belle Véronaise », créée dans les années 1940 par les pépinières fertésiennes Veron, et qui a connu, un temps, une certaine notoriété. ■

➔ **Pratique.** Renseignements sur [www.acspf.fr](http://www.acspf.fr) ou par mail à [acspf45@gmail.com](mailto:acspf45@gmail.com)